

Ohne mich daher bei unsichern Vermuthungen aufzuhalten, wende ich mich zur Genealogie und Geschichte der nachfolgenden Besitzer, aus dem edeln Thüringischen Dynastischen Geschlecht der Schenken von Wargula, die das Schloß Saaleck und sämtliche dazu gehörige Ortschaften und Güter als eine eigene Herrschaft, vom Anfange des 13ten Jahrhunderts bis in die Mitte des 14ten besaßen, und davon zur Unterscheidung von ihren Stammesvettern, den Schenken zu Tautenburg, Apolde u. s. w. sich Schenken zu Saaleck nannten.

Ihr Geschlecht gehörte zu den edelsten Thüringens, mehrere Geschichtschreiber leiten ihren Ursprung aus dem Stamme der alten Grafen von Sommerseburg, wie wohl außer einer undeutlichen Stelle des *Chronici montis fereni*\*) nur die Ähnlichkeit des Wappens dieser beiden Geschlechter

---

\*) Vergl. *Friederici histor Pincernarum Varila-Tautenburgicorum*, Cap. I. § 3.